

# 令和4年度 三重支部 生涯研修会報告

2023年3月11日(土)、サンワーク津において日本労働安全衛生コンサルタント会三重支部の生涯研修会が開催されました。本研修会は、当支部会員が継続的な研鑽を積むことでコンサルティングスキルの向上を図り、社会の安全衛生に貢献することを目的とした研修で今回は15名の会員が参加しました。

佐村副支部長からは、化学物質の自律的管理についての講演があり坪谷先生からはインボイス制度についての説明がありました。

両先生のお話は、我々の今後のコンサルタント活動に大いに役立つ内容でした。講師並びに、ご多忙の中研修会にご参加いただいた会員の皆様に深く感謝を申し上げます。



## 化学物質の講演をされる佐村副支部長

休業4日以上災害の約8割が規制対象外物質が関係する災害である。企業規模が小さいほど法令順守状態が不十分な傾向にありSDSに対する理解度も高くない。今後、我々労働安全衛生コンサルタントが企業規模の小さい企業に対し、SDSを参照する上での留意点や改善事例の紹介、リスクアセスメントの実施支援及び結果にもとづく措置の検討などの助言をしていく必要がある等の説明がありました。



## インボイスの説明をされる坪谷先生

インボイス制度に対応しないとどうなるか？インボイス制度の登録をしていない場合は、消費税の控除ができず消費税の納税額が不利になる場合がある。それにより場合によっては相手側からインボイス登録を促される場合もあること等インボイス制度を大変わかりやすく説明して頂きました。